

Realismo neoclásico, realismo estructural y foreign policy analysis

Sonsoles Dieste Muñoz

**Borrador para publicación, se ruega no citar*

Abstract

El realismo neoclásico, el último gran desarrollo dentro del programa de investigación realista, es un enfoque teórico que ha sido discutido desde distintos frentes, dos cuestiones van a ser abordadas en este artículo. Desde dentro del paradigma realista, ha sido catalogado como una mera corrección del realismo estructural. Desde fuera del espectro realista, se ha planteado que el realismo neoclásico es lo mismo que el Foreign Policy Analysis (FPA). Este artículo discute estas cuestiones y defiende, por un lado, que el RNC es una teoría independiente del realismo estructural y no solo eso, sino que también es más útil para el estudio de la política internacional; y por otro lado, que, si bien el FPA y el RNC tienen elementos en común, hay una serie de cuestiones como el objeto de análisis, la metodología o las relaciones de causalidad entre otras, que hacen de estas dos teorías completamente diferentes, y no solo eso, sino que el FPA puede ser incorporado al RNC como una herramienta extremadamente útil.

Palabras clave: Realismo neoclásico, Realismo estructural, Foreign Policy Analysis, Relaciones Internacionales, Teoría